







Auch die diesjährige Ausstellung des Stadtarchivs Karlsruhe in der Reihe "Vor 50 Jahren … Mit Horst Schlesiger durch das Jahr" präsentiert wieder einen fotografischen Rückblick auf ein ereignisreiches Jahr in Karlsruhe.

Die erste Jahreshälfte 1970 gestaltete sich kommunalpolitisch bedeutend mit dem Abschied von Oberbürgermeister Günther Klotz nach 18-jähriger Amtszeit und dem Wahlkampf um seine Nachfolge zwischen dem Ersten Bürgermeister Walther Wäldele und Bürgermeister Otto Dullenkopf. Im Fastnachtsumzug zeigte sich Altoberbürgermeister Günther Klotz zu seinem Abgang humorvoll — er trug ein mit Fidelitas-Stadtwappen dekoriertes Schild mit der Bemerkung "zur Zeit außer Betrieh"

Landespolitisch war die Volksabstimmung über den Erhalt des Landes Baden-Württemberg oder die Wiederherstellung des Landes Baden am 7. Juni 1970 von Bedeutung. Plakate der Befürworter und Gegner prägten das Karlsruher Stadtbild.

Auch das bauliche Bild der Städt veränderte sich. In der Altstadt wurde die ehemalige Polizeiwache am Mendelssohnplatz, im Volksmund "Kreml" genannt, abgebrochen, und viele Karlsruherinnen und Karlsruher bedauerten den Abriss der Villa Reinhold-Frank-Straße 71, bis dahin Sitz der traditionsreichen Karlsruher Tanzschule Grosskopf. Für den Neubau des Badischen Staatstheaters in der Baumeisterstraße fand der 1. Spatenstich mit Vertretern der baden-württembergischen Landesregierung statt.

Rhein und Alb bescherten der Karlsruher Bevölkerung im Februar und im Mai 1970 zwei jeweils zweiwöchige Hochwasserperioden mit einem Höchststand des Rheins von 7,26 m.

Nicht nur der "Friedensmarsch 70" von Karlsruher Schülern, Schülerinnen und Studierenden sowie eine Demonstration gegen den "US-Aggressionskrieg" in Vietnam, Laos und Kambodscha drückten gesellschaftliche Veränderungen aus. Es gründete sich auch ein "Verein für fortschrittliche Kindergartenarbeit" und das städtische Jugendamt bot eine Informationsveranstaltung zum Problem "Jugend und Rauschmittel" an.

Südländischen Genuss bereitete der Karlsruher Bevölkerung bei ersten Sonnenstrahlen im März die "Sonnenriviera" vor dem Karlsruher Schloss, in den Norden hingegen führte eine Wanderreise des Schwarzwaldvereins nach Schweden. 2521 Bilder umfasst der Jahrgang 1970 des Bildarchivs Horst Schlesiger, jedoch nur 36 Exponate können im Erdgeschossfoyer in der Markgrafenstraße 29 gezeigt werden. Die übrigen Bilder sind an den Benutzer-PCs im Lesesaal des Stadtarchivs einsehbar.

## Stadtarchiv Karlsruhe

Markgrafenstraße 29, 76133 Karlsruhe Telefon: 0721 133-4225 Fax: 0721 133-4299

E-Mail: archiv@kultur.karlsruhe.de

Öffnungszeiten:

Montag bis Mittwoch 8:30 bis 15:30 Uhr Donnerstag 8:30 bis 18 Uhr

www.karlsruhe.de/stadtarchiv www.facebook.com/karlsruhe.stadtgeschichte